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走過的2016年不太容易，全球政治和經

濟環境不明朗。近來，紙價更不斷飈升，

為業界帶來不少衝擊，商會馮廣源監事長曾代

表本會，聯同工總、廠商會等首長與廣東省環

保廳會面，為行業反映意見。香港印刷業多年

前就開始實踐「 綠色印刷 」，為了讓業界深化

推行清潔生產，商會去年就率先取得「 清潔生

產夥伴計劃 」機構支援項目的撥款，成為首批

獲該項目資助的機構，開展了一系列活動，反

應理想。

為了提升印刷業的競爭力，商會去年兩度獲得

工業貿易署批出撥款。一個項目是透過多場研

討會及工作坊，向業界講解 ISO/PAS15339標

準及有關專色 CxF 的 ISO 17972新標準的應

用，由商會屬下印刷科技研究中心（APTEC）

執行。另一個項目則與香港生產力促進局合

作，舉辦「 快速反應製造 」（Quick Response 

Manufacturing, QRM）免費應用培訓，協助印

刷界應對現今「 款多量少 」的市場趨勢，在2

月20日更舉辦了相關的分享會，並且發佈了新

書《香港印刷業「 快速反應製造 」應用錦囊》，

以幫助業界提升生產績效。

為了鼓勵年輕一代加入印刷業，商會去年首次

向民政事務局申請撥款，與香港知專設計學院

合作，在暑假期間為學生提供國內實習機會和

各類體驗活動，加深他們對行業的認識和興趣，

學生、院校和相關政府部門都對這次實習交流

計劃表示滿意。今年商會再次成功取得資助，

稍後將公佈詳情。

2017年，商會繼續舉辦各種精彩活動，包括

聯同兩岸四地的印刷協會合辦的「 中華印製大

獎 」，現在正徵集參賽作品；3月份已成功舉辦

一年一度的高爾夫球友誼賽；5月份將會組織北

京考察團，參觀 China Print 印刷展和考察當地

企業；7月至8月安排年青人到廣東省的港資印

刷媒體企業進行暑期實習；10月份繼續與香港

出版總會攜手在法蘭克福書展設立「 香港館 」，

為業界開拓商機……還有很多未能細數，請大

家密切留意商會消息。

踏入雞年不久，香港就進行行政長官選舉。選

舉委員會的出版小組也有印刷界的代表，就是

商會的楊金溪永遠榮譽會長和梁兆賢副會長。

期望新上任的特首林鄭月娥女士能夠為香港帶

來一番新氣象，締造更繁榮進步、團結和諧的

未來，印刷業更上一層樓！▓
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